

Ende der Fünfzigerjahre zahlreiche Gedichtbände veröffentlicht, die nicht zuletzt im Bodenseeraum viele Freunde gefunden haben. Im Jahr 2002 erhielt er die Landesverdienstmedaille Baden-Württemberg für sein Schaffen.

Zwei Kandidaten bei der OB-Wahl

Tuttlingen – Bei der Wahl zum Oberbürgermeister (OB) am 6. November treten OB Michael Beck sowie Ulrich Maximilian Schumann an. Der Gemeindevwahlausschuss stellte in seiner Sitzung am Montag fest, dass beide Kandidaten wählbar sind und ihre Bewerbung „frist- und formgerecht sowie mit vollständigen Unterlagen“ eingereicht haben.

Beck hatte seine Bewerbung unmittelbar nach Beginn der Bewerbungsfrist am 29. August eingereicht. Der 47-jährige Dozent Schumann gab seine Unterlagen kurz vor Ende der Frist ab: Am Montag um 15.55 Uhr. Für die Reihenfolge auf dem Stimmzettel ist der Eingang der Bewerbungen entscheidend.

Die öffentliche Kandidatenvorstellung findet am 20. Oktober um 19.30 Uhr in der Stadthalle statt. Beide Kandidaten haben je 20 Minuten Zeit, sich vorzustellen. Nach einer Pause beginnt die Fragerunde der Bevölkerung.

Anmeldung zu Ausstellung läuft

Tuttlingen – Anmeldungen zur Weihnachtsausstellung der Galerie Tuttlingen sind ab sofort möglich. Die Weihnachtsausstellung gibt Einblick in das Schaffen der Künstler der Region. Zur Beteiligung aufgefordert sind alle professionellen Künstler in Tuttlingen und im Umkreis von 50 Kilometern. Die einzureichenden Werke sollen nicht älter als zwei Jahre sein, teilt die Stadt Tuttlingen mit. Über die Zulassung entscheidet eine Jury. Die Anmeldung kann bis Mittwoch, 16. November, erfolgen, teilt die Stadt weiter mit.

Oberschmeien auf. Es gibt einen Sägewettbewerb zugunsten des Vereins „Kiko“.

INZIGKOFEN

Die Feuerwehr Abteilung Engelswies hält am Sonntag, 16. Oktober ihre traditionelle Haupt- und Schlussprobe ab. Übungsobjekt ist das Wohn- und Ökonomiegebäude in der Altbergstraße 6. Beginn ist um 8.45 Uhr mit einem Gottesdienst für die verstorbenen Feuerwehrkameraden. Um 10 Uhr ist Alarmierung über Meldeempfänger. Im Anschluss findet im Verensaal des Gemeindehauses die Probekritik sowie ein gemeinsames Mittagessen statt.

BUCHHEIM

Auf dem Kirchplatz findet am Sonntag, 16. Oktober, ein Kirchweihfest statt. Beginn ist um 10.15 Uhr mit einem Festgottesdienst zum Abschluss der Kirchen-Außenrenovierung unter Mitwirkung örtlicher Vereine. Im Anschluss präsentiert die Feuerwehrabteilung Löschübungen an verschiedenen Brandobjekten. Im Festzelt spielt die Musikkapelle Buchheim zum Frühschoppen auf. Gegen 14 Uhr folgt die Schlussprobe der Feuerwehr. Es gibt Kirchenführungen und Unterhaltung durch Blasmusik.

Die Christkindlesmarkt-Gemeinschaft Buchheim trifft sich am Montag, 17. Oktober, um 20 Uhr im Raum der Schilpenzunft im Bürgerhaus zur Besprechung des Christkindlesmarktes. Alle Interessierten sind willkommen.

Der SC B.A.T. veranstaltet am Samstag, 15. Oktober, ab 19 Uhr im Sportheim Buchheim ein Oktoberfest mit Live-Musik von „Toni“, Barbetrieb, Gaudi und Party-Stimmung sowie einem Wettbewerb „Buchheimer Bierkönig“.

Neuwahlen bei der Katholischen Landjugendbewegung in

Krumbach: Bei der jüngsten Versammlung der Krumbacher Landjugend kam es zu Neuwahlen. Neuer Vorsitzender ist Tobias Stecher, dessen Stellvertreterin ist Tina Knittel. Zum Schriftführer wurde Simon Stecher gewählt. Kassier

ist Tobias Meier. Als Beisitzer fungieren Andreas Muffler und Marina Muffler. Kassenprüfer sind Julia Martschini und Marie-Luise Muffler. Simon Stecher, der an den meisten Gruppenstunden teilgenommen hatte, bekam bei der Sitzung ein Präsent überreicht. BILD: SACKMANN

Proben laufen auf Hochtouren

Kindermusical: Die Schauspielproben für „Die 10 Gebote“ laufen seit Juli. 74 Darsteller von anderthalb bis 19 Jahren werden dabei von Melanie „Melli“ Schatz angeleitet

VON SANDRA HÄUSLER

Sauldorf – Seit Anfang Oktober finden die Schauspiel- und Chorproben für das Musical „Die 10 Gebote“ im Bürgerhaus statt. Um die Spannung bis zur Premiere zu halten und die Akteure bei den Proben vor neugierigen Blicken zu schützen, sind die großen Scheiben am Bürgersaal nun blickdicht mit schwarzer Folie abgedeckt.

Zwei Mal wöchentlich je zweieinhalb bis drei Stunden proben die Schauspieler bereits seit Juli unter der Leitung von Melanie „Melli“ Schatz aus Rast. Insgesamt gibt es 74 Rollen, von Israelitin, Hofschranzen, Diener bis zu Sklaven. Dreißig davon sind Sprechrollen. „Jeder aus dem Kinder- und Jugendchor hat eine Rolle“, betont Melli Schatz. Die Schauspieler seien zwischen anderthalb und 19 Jahren alt, teilweise sei viel Text zu lernen. „Die Begeisterung der jungen Schauspieler wächst von Probe zu Probe“, strahlt Melli Schatz. „Ich bin wahnsinnig stolz auf meine Schauspieler und bekomme bei manchen Szenen Gänsehaut, obwohl ich sie schon fünfzig Mal gesehen habe.“

Bei den Schauspielproben läuft ganz viel in Absprache mit dem Requisiten- und dem musikalischen Team, erklärt sie. Damit sich die jungen Akteure in die jeweiligen Rollen hineinverset-

zen konnten, waren Erläuterungen nötig. So beschrieb Melli Schatz den Schauspielern, die die Sklaven verkörpern, deren Lebensumstände folgendermaßen: „Die Sklaven hatten ein hartes Leben. Wenn sie gelacht oder nicht gearbeitet haben, wurden sie ausgepeitscht.“

Im Herbst 2010 fiel die Entscheidung, „Die 10 Gebote“ aufzuführen. Das ursprüngliche Poporatorium wurde für die Aufführung in Sauldorf in ein Musical umgearbeitet. Renate Walk, Volker Nagel und Melli Schatz haben dafür bis in den April hinein das Drehbuch geschrieben, mehrmals überarbeitet und nach den ersten Schauspielproben wieder geändert. Mehr Sprechrollen sollten sich im Musical finden, richtige Dialoge und Schauspiel. Bei der 21-jährigen Melli Schatz, die eine Auszubildende zur Ergotherapeutin absolviert, dreht sich momentan alles um das Musical. Nach der Schule gilt es Anrufe abzurufen, Proben vorzubereiten, zu proben. „Was mir aber Spaß macht!“ betont sie. Hinter dem blauen Samtvorhang auf der 70 Quadratmeter großen Bühne des Bürgerhauses sind bereits einige Requisiten aufgebaut, die im Musical eine große Rolle einnehmen. Die Berge, der brennende Dornbusch oder die Teilung des Meeres – die Spannung, wie diese dargestellt werden, soll bis zur Premiere beibehalten werden.

Sehr wichtig sind auch die Helfer im Verborgenen. Bei den Aufführungen werden sechs Helfer die Bühnenumbauten vornehmen, ein vierköpfiges Schminkteam verwandelt die Kinder in ihre Rollen, ein Team ist für Licht und Technik zuständig und bei Bedarf hilft eine Souffleuse weiter. Wenn die jungen Schauspieler bei den Aufführungen gerade nicht auf der Bühne stehen, werden sie in dieser Zeit extra betreut.



Genauere Anweisungen gibt die 21-jährige Melanie „Melli“ Schatz den Schauspielern bei den Schauspielproben des Musicals „Die 10 Gebote“. BILD: HÄUSLER

Die Serie

- Der SÜDKURIER begleitet den Weg des Musicals „Die 10 Gebote“.
- Ausführende sind der Kinder- und Jugendchor „laut-los“, der Kirchenchor Rast-Bichtlingen und der Projektchor.
- Die Aufführungen sind am 22., 23., 29. und 30. Oktober im Bürgerhaus Sauldorf.
- Der Vorverkauf für das Musical läuft in der Volksbank Meßkirch. Es sind noch Karten für alle Vorstellungen erhältlich

Dossier im Internet:
www.suedkurier.de/musical-sauldorf